

### Pour ne pas oublier...

Colette Gendron

Volume 7, numéro 2, 1994

Représentations

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/057798ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/057798ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue Recherches féministes

ISSN

0838-4479 (imprimé)

1705-9240 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Gendron, C. (1994). Pour ne pas oublier... *Recherches féministes*, 7(2), 156–156.  
<https://doi.org/10.7202/057798ar>

## **Le 6 décembre 1989 Pour ne pas oublier...**

Le 6 décembre 1989, un jeune homme de 25 ans muni d'un fusil semi-automatique est entré à l'École polytechnique de l'Université de Montréal et a froidement assassiné quatorze jeunes femmes en criant qu'il haïssait les féministes\*.

Cinq ans ont passé. Pourtant, la peine et la colère demeurent vives. D'autres meurtres de femmes, d'autres agressions sexuelles contre des femmes et des petites filles ne permettent pas à la blessure de se refermer.

Ce drame a-t-il au moins contribué à éveiller les consciences et les esprits sur la réalité des violences faites aux femmes? Avons-nous commencé depuis à reconnaître, dans ce meurtre et dans tous les autres meurtres de femmes qui l'ont précédé et suivi, l'expression extrême d'une violence à l'égard des femmes qui se manifeste sous de multiples formes? [...] La population est-elle devenue plus sensible à la violence contre les femmes et, si oui, cette sensibilité se traduit-elle concrètement dans la vie quotidienne?

Les quelques indices que nous possédons aujourd'hui ne permettent pas de tirer de telles conclusions. [...]

Nous sommes condamnées à ne pas oublier.

*Colette Gendron  
Université Laval*

---

\* Extraits d'une allocution présentée à l'Université Laval, le jeudi 2 décembre 1994.